

Edukasi Cara Belajar Dengan Metode *Colaborative Learning* Dan Pengenalan Kehidupan Kampus Mahasiswa Baru

Fadilla, Doly Nofiansyah

^{1,2}Sekolah Tinggi Ekonomi dan Bisnis Syariah (STEBIS) Indo Global Mandiri
Email: dilla@stebisigm.ac.id, doly@stebisigm.ac.id

Abstract

Every new student needs an introduction to campus life which will be where they study for approximately 4 (four) years. They will enter the way of learning in college which is clearly different from the way of learning at the high school level. STEBIS IGM Islamic Banking is one of the study programs that welcomes new students in 2022. Therefore, we provide education as well as an introduction to new students of Islamic banking. The materials are (1) introduction to STEBIS IGM and Islamic Banking (vision and mission); (2) introduction of sharia banking lecturers (3) introduction of sharia banking facilities; (4) introduction of existing curriculum in Islamic Banking; (5) introduction of graduate profiles; (6) giving tips to new students on how to study in college Especially Collaborative Learning. The results that can be obtained after studying include: (1) new students know about the vision and mission of STEBIS IGM and Islamic Banking; (2) new students know about the STEBIS IGM environment; (3) new students know who the lecturer will teach; (3) New students know how to study in college

Keywords: *Education,, How To Study, Introduction To Campus Life, New Student*

Abstrak

Setiap mahasiswa baru membutuhkan pengenalan tentang kehidupan kampus yang akan menjadi tempat mereka belajar kurang lebih selama 4 (empat) tahun. Mereka akan memasuki cara belajar di perguruan tinggi yang jelas berbeda cara belajarnya dengan tingkat sekolah menengah atas (SMA). Perbankan Syariah STEBIS IGM merupakan salah satu prodi yang menerima mahasiswa baru pada tahun 2022 ini. Oleh karena itu kami memberikan edukasi sekaligus perkenalan kepada mahasiswa baru perbankan syariah. Adapun materinya (1) pengenalan STEBIS IGM dan Perbankan Syariah (visi dan misi); (2) pengenalan dosen-dosen perbankan syariah (3) Pengenalan fasilitas-fasilitas di perbankan syariah; (4) pengenalan kurikulum yang ada di Perbankan syariah; (5) perkenalan mengenai profil lulusan; (6) memberikan tips kepada mahasiswa baru tentang bagaimana cara belajar di perguruan tinggi Terutama Belajar dengan menggunakan metode *colaborative*. Hasil yang dapat setelah edukasi antara lain : (1) mahasiswa baru mengetahui tentang visi misi STEBIS IGM dan Perbankan Syariah; (2) mahasiswa baru mengenal tentang lingkungan STEBIS IGM; (3) mahasiswa baru mengenal siapa saja dosen yang akan mengajar mereka; (3) Mahasiswa baru tahu bagaimana cara belajar di perguruan tinggi

Kata Kunci : *Edukasi, Cara Belajar, Pengenalan Kehidupan Kampus, Mahasiswa Baru*

Pendahuluan

Setiap calon mahasiswa yang merupakan anak SMA yang baru menyelesaikan pendidikannya pada Sekolah menengah pertama memiliki mimpi untuk dalam menyelesaikan pendidikannya pada tingkat perguruan tinggi. Setiap mahasiswa baru tentu memerlukan penyesuaian dalam lingkungan perguruan tinggi. Mahasiswa perlu mengerahui bagaimana lingkungan internal dari perguruan tinggi tempat mereka menimbah ilmu, siapa saja yang akan mengajari mereka selama 4 (empat) tahun kedepan, fasilitas-fasilitas apa saja yang mereka dapatkan mata kuliah-mata kuliah apa saja yang akan mereka ambil. (Zhafira, 2019)

Merunjuk pada beberapa pengalaman mahasiswa terdahulu, pada awal kuliah mereka masih bertanya-tanya bagaimana belajar di perguruan tinggi apakah seharian penuh seperti ketika mereka di SMA, apakah mereka harus mengikuti les privat untk mendapatkan nilai yang baik, apakah dosen-dosen akan memberikan penjelasan setiap sub bab materi yang dijelaskan, dan lain sebagainya.

Berdasarkan pengalaman yang tersebut kami berinisiatif untuk memberikan penjelasan tentang bagaimana sebaiknya belajar di Perguruan Tinggi. Seperti yang kita ketahui bersama bahwa belajar di perguruan tinggi berbeda dengan cara belajar saat di SMA. Pada saat SMA, siswa-siswi mengikuti perkuliahan dari Pagi jam 7.00 sampe dengan pukul 13.00. Menjelang kelulusan banyak sekolah memberikan les tambahan dimana gurunya akan memberikan simulasi tentang apa saja yang mungkin akan ditanyakan pada saat ujian kelulusan akan ditanyakan.

Belajar di Universitas atau biasa dikenal dengan istilah kuliah, kuliah tidak dilakukan seharian selayaknya sekolah. Kuliah dilakukan hanya pada jam-jam tertentu sesuai dengan SKS yang ditetapkan. Berdasarkan Permenristek Dikto No. 44 tahun 2015. Setiap satu SKS setiap dosen memberikan kuliah selama 50 menit. Mahasiswa hanya akan kuliah pada saat mereka ada jam kuliah sesuai dengan SKS yang ada. Dalam sehari ada kemungkinan mereka hanya 6 SKS, mungkin hanya mahasiswa belajar dari pukul 8 sampai 12 siang ada kemungkinan besoknya tidak ada perkuliahan. Namun ada kalanya dalam satu hari tidak ada perkuliahan. Sistem pembelajaran ini berbeda dengan sistem pembelajaran di SMA yang bisa menghabiskan waktu setengah hari atau mungkin lebih. Hal ini membuat kebanyakan para mahasiswa masih merasa bingung dan asing dengan sistem belajar seperti itu.

Tidak hanya waktu belajar dan sistem pembelajaran yang berbeda namun cara belajar di perguruan tinggi dan SMA juga berbeda. Pada tingkat perguruan tinggi mahasiswa harus lebih aktif dalam belajar. Mahasiswa harus mencari sendiri materi dan pengetahuan yang mereka butuhkan. Dosen hanyalah sebagai fasilitator dan teman diskusi. Hal ini harus dipahami oleh seluruh mahasiswa baru

Sistem penilaian juga menggunakan sistem SKS (sistem kredit semester) yang akan diberikan melalu KHS (Kartu Hasil Studi). Nilai dari setiap SKS mata kuliah yang didapatkan akan diakumulasikan menjadi nilai dakam IPK (Indeks Prestasi Komulatif) atau biasa dikenal dengan IPK. (Syariah, 2020) Hal ini berbeda dengan anak sekolah yang akan diberikan rapot pada setiap semester dan nilainya diberikan pada berbagai aspek baik kognitif maupun psikomotorik.

Perbankan Syariah STEBIS IGM merupakan salah satu program studi yang ada di bawah naungan yayasan IGM yang pada tahun 2022 ini juga menerima mahasiswa baru. Jumlah mahasiswa baru perbankan syariah berjumlah 30 (tiga puluh) orang. (wawancara dengan bagian akademik pada tanggal 30 september).

Ada beberapa mahasiswa yang akan mengajukan beberapa pertanyaan kepada dosen tentang kapan kuliah, serta bagaimana pembelajara di STEBIS. Salah satunya mahasiwa baru atas nama Fathonah Nur Imamah, Ajeng, dan Wilmar. Mereka merupakan mahasiswa baru perbankan syariah yang menanyakan :

“Apakah kuliah itu dilakukan setiap hari Bu?”

“Apakah kita akan kuliah dari pukul jam 7 pagi sampai jam 4 sore?”

“Apa itu SKS Bu?”

“Siapa saja dosen yang mengajar kami?”

“Mata kuliah apa saja yang akan kami pelajari? “

Pertanyaan-pertanyaan mahasiswa baru tersebut, Oleh karena itu sebelum belajar diperguruan tinggi kami selaku dosen merasa perlu melakukan pengenalan kehidupan kampus di STEBIS IGM serta bagaimana sistem pembejaraan dan cara belajar di Universitas kepada mahasiswa baru. Hal ini dimaksudkan agar mahasiswa baru bisa tahu bagaimana sistem permbelajaran di perguruan tinggi serta sistem pembelajaran di perguruan tinggi tersebut. Oleh karena itu peneliti melakukan pengabdian yang berjudul “*Edukasi Cara Belajar Dengan Metode Colaborative Learning Dan Pengenalan Kehidupan Kampus Mahasiswa*”

Metode Pengabdian

Pengabdian kepada masyarakat merupakan wujud komitmen kami selaku dosen STEBIS IGM dalam melaksanakan Tridharma perguruan Tinggi. Metode yang digunakan adalah sosialisasi tentang STEBIS IGM, menyangkut dosen, fasilitas, SKS yang ditempuh serta sistem pembelajaran. Pengabdian ini dilakukan selama 2 (dua) hari yaitu tanggal 6 dan 7 oktober diikuti sebanyak 75 (tujuh puluh lima) orang mahasiswa baru STEBIS IGM. Dosen yang memberikan sosialisasi tentang pengenalan kehidupan kampus yaitu Fadilla S.E.I., Doly Nofiansyah S.E.,M.M., dengan opening speach dari Ketua STEBIS IGM yaitu Bapak H. Chandra Satria S.E.,M.Si.

Rangkaian Kegiatan Pengenalan Kehidupan Kampus Mahasiswa Baru Perbankan Syariah STEBIS IGM adalah sebagai berikut :

1. Bentuk Kegiatan

Bentuk kegiatan adalah Pengenalan Kehidupan Kampus Mahasiswa Baru (PKKMB) Perbankan Syariah STEBIS IGM : 1). Penjelasan mengenai Sekolah Tinggi Ekonomi dan Bisnis Syariah Indo Global Mandiri (STEBIS IGM); 2). Penjelasan mengenai fasilitas-fasilitas yang ada di STEBIS IGM; 3).Penjelasan mengenai Perbankan Syariah; 4). Penjelasan Mengenai dosen-dosen yang ada di Perbankan Syariah.5). Penjelasan mengenai kurikulum-kurikulum yang ada di Perbankan Syariah.

2. Tempat Kegiatan

Kegiatan Kehidupan Kampus Mahasiswa Baru (PKKMB) Perbankan Syariah STEBIS IGM dilakukan di Gedung Theater Lantai 5 (lima) Kampus UIGM Palembang.

3. Proses Kegiatan

Edukasi ini dilakukan selama dua (2) hari yaitu pada hari pada hari kamis tanggal 6 Oktober dan hari Jumat tanggal 07 Oktober 2022. Adapun kegiatan yang berlangsung adalah sebagai berikut: Pengabdian masyarakat yang dilakukan

pada tanggal 06 Oktober ini adalah : a. Registrasi Peserta (peserta kegiatan mengisi daftar hadir yang telah disediakan panitia); b. Penyampaian Sambutan dari Ketua Panitia dalam hal ini disampaikan oleh Berlian; c. Penyampaian sambutan dari Ketua STEBIS IGM yaitu Bapak H.Chandra Satria S.E.,M.M; d. Penyampaian Materi dari Kaprodi Perbankan Syariah STEBIS IGM oleh Ibu Fadilla S.E.I.,M.Si mengenai pengenalan Perbankan Syariah; e.Tanya jawab mengenai Materi yang disampaikan oleh pemateri pertama oleh Ibu Fadilla S.E.I.,M.Si; f. Penyampaian Materi dari Kaprodi Ekonomi Syariah STEBIS IGM oleh Bapak Amir Salim S.E.I.,M.E. mengenai pengenalan Ekonomi Syariah g.Pengisian materi oleh Doly Nofiansyah S.E.,M.Si tentang motivasi belajar di Perguruan Tinggi bagian pertama.

Kegiatandilanjutkan pada tanggal 07 Oktober. Adapun rangkaian kegiatan itu antara lain : a. Registrasi peserta (hari kedua peserta kembali mengisi absensi) b. Materi lanjutan dengan judul Bagaimana Belajar di Universitas/Perguruan Tinggi dan Tanya jawab mengenai cara belajar di Belajar di Universitas/Perguruan Tinggi oleh oleh Ibu Fadilla S.E.I.,M.Si. Lalu setelah selesai acara pada hari ini ditutup dengan Doa dan Foto bersama.

4. Waktu Kegiatan dan Materi Pokok dalam Kegiatan

Pengabdian kepada masyarakat ini dilakukan dalam bentuk edukasi kepada kepada mahasiswa baru tentang STEBIS IGM serta mengajari cara belajar di Peruguruan Tinggi. Adapun jadwal kegiatannya adalah sebagai berikut:

Tanggal 06 Oktober 2022

Waktu	Materi	Narasumber
08.00.-08.30	Registrasi peserta	Bilal Firmansyah
08.30.-09.00	Pembukaan	Putri Jeni Marisa
09.00.-10.00.	Visi-misi STEBIS IGM, Visi misi Perbankan Syariah, Peluang kerja dan fasilitas di STEBIS IGM	Fadilla S.E.I.,M.Si
10.00-11.00	Tanya Jawab	Fadilla S.E.I.,M.Si
11.00.-12.30	ISHOMA	-
12.30-13.30	Spirit belajar di Perguruan tinggi	Doly Nofiansyah
13.30-14.00	Tanya jawab materi	Doly Nofiansyah
14.00-14.30	Penutup dan pembacaan doa	Putri Jeni Marisa

Tanggal 07 Oktober 2022

Waktu	Materi	Narasumber
08.00.-08.30	Registrasi peserta	Bilal Firmansyah
08.30.-09.00	Pembukaan	Putri Jeni Marisa
09.00.-10.00.	Cara belajar di perguruan tinggi	Fadilla S.E.I.M.Si
10.00-11.00	Tanya jawab materi	Fadilla S.E.I.M.Si
11.00.-12.30	ISHOMA	-
13.30-14.30	Pengenalan Ekonomi	Amir Salim S.E.,M.E

	Syariah	
14.30-15.00	Tanya jawab materi	Amir Salim S.E.,M.E
15.00-15.30	Penutup dan pembacaan doa	Putri Jeni Marisa

Total durasi pelaksanaan pengabdian kepada masyarakat untuk masing pelaksana adalah :

No	Nama	NIDN/NPM	Status	Durasi
1	Fadilla S.E.I.,M.Si	2108089001	Dosen	36 jam
2	Doly Nofiansyah		BPM	36 jam
3	Putri Jeni	2021020007	Mahasiswa	1 jam

Hasil dan Pembahasan

1. STEBIS IGM

STEBIS IGM didirikan pada tanggal 5 Mei 2014, berdasarkan Surat Keputusan Menteri Pendidikan Nasional Nomor : 2516 Tahun 2014. Sebagai bagian dari masyarakat ilmiah yang berperan aktif ditingkat regional dan nasional. STEBIS IGM adalah Sekolah Tinggi Swasta dibawah Yayasan Indo Global Mandiri yang didirikan berdasarkan Surat Keputusan Dirjen No.Dj.I/Dt.IV/PP.00.9/1224/2014 pada tanggal 16 April 2014 dan berkedudukan di Jl. Jendral Sudirman No.629 KM.4 Palembang. STEBIS IGM memiliki 2 (Dua) Program Studi (1) Program Studi Ekonomi Syariah (S1) (2) Program Studi Perbankan Syariah(S1) (Puspita Sari & Fadilla, 2021).

2. Visi dan Misi STEBIS IGM


Menjadi Perguruan Tinggi yang bermutu dan terkemuka dalam menghasilkan lulusan yang mampu mengintegrasikan nilai-nilai syariah untuk kemaslahatan umat pada tahun 2039”

3. Misi STEBIS IGM

- a. Menyelenggarakan pola pendidikan dan pengajaran perbankan Syariah yang berkualitas dalam rangka melahirkan sumber daya manusia yang unggul, mampu bersaing dalam skala global, mandiri dan berakhlak mulia, serta mampu mengimplementasikan nilai-nilai ke Islaman dalam bidang ekonomi secara benar dan jujur.
- b. Berperan serta dalam mendidik masyarakat beriman, bertakwa, dan berkeadilan melalui implementasi dan aktualisasi Ekonomi Syariah dan Perbankan Syariah.
- c. Menciptakan iklim kondusif demi terlaksana tridharma perguruan tinggi. (PerbankanSyariah, 2020).

4. Dosen- Dosen Perbankan Syariah STEBIS IGM

No	Nama Dosen	Keterangan	Foto
1	Fadilla S.E.I.,M.Si	Jabatan : Kaprodi Perbankan Syariah S1 : UIN Sunan Kalijaga S2 : UNSRI	
2	Havis Aravik, S.H.,I.,M.S.I.M.M	Jabatan : Ketua BPPM&K S1 : IAIN Walisongo S2 : IAIN Walisongo, UIGM	
3	Choirunnisak S.E.I.,M.E	S1 : UIN Raden fatah S2 : UIN Sunan kalijaga	
4	Moh. Faizal S.Sos.I.,M.H.I	S1 : UIN Raden fatah S2 : UIN Raden fatah	
5	Choiriyah S.H.I.,M.Pd.I	S1 : UIN Raden fatah S2 : UIN Raden fatah	

6	Meriyati, M.H.I.	S1 : UIN Raden fatah S2 : UIN Raden fatah	
---	------------------	--	---

Untuk mewujudkan komitmen dalam melaksanakan Tri Dharma Perguruan Tinggi yaitu pengabdian kepada masyarakat maka dosen Perbankan Syariah STEBIS IGM memberikan sosialisasi sekaligus edukasi kepada mahasiswa baru mengenai STEBIS IGM, SKS yang ada di STEBIS IGM serta bagaimana belajar di Perguruan Tinggi.

Perguruan Tinggi merupakan tempat dimana seorang mahasiswa belajar untuk meraih cita-cita sesuai dengan bidang keahliannya. Penting bagi dosen untuk mengancurkan kepada mahasiswanya untuk mengubah Cara belajar ketika masuk perguruan tinggi. Belajar di Perguruan tinggi membutuhkan konsentrasi yang tinggi. Berikut ini beberapa tips belajar di Perguruan Tinggi :

1. Belajar dengan memahami sesuatu bukan dengan menghafalnya
2. Belajar untuk perhatian secara seksama
3. Mencatat dengan cepat
4. Meringkas materi dengan cepat serta mereveiwe dengan sekesama dengan mengambil kesimpulan dengan melihat segala sesuatunya secara menyeluruh terlebih dahulu kemudian mengambil suatu kesimpulan. (Puspita Sari & Fadilla, 2021)
5. Gunakan Metode Kolaboratif (Perpaduan) yang berarti setiap mahasiswa harus dapat menghubungkan setiap satu materi ke materi lainnya. Selain itu mahasiswa harus dapat belajar berdiskusi karena kolaboratif learning merupakan belajar dengan berdiskusi dengan orang lain. (Inah & Pertiwi, 2017) Pada saat kuliah nanti dosen akan sering menyuruh untuk membuat makalah dan biasanya berkelompok kondisi ini membuat mahasiswa harus belajar berkolaborasi.
6. Mahasiswa juga harus lebih aktif bertanya dan mencari sendiri dari jawaban atas pertanyaan yang membuat mereka masih bingung jikalau masih dirasa kurang puas mahasiswa silakan mendiskusikannya dengan dosen.

Dari pemaparan yang telah dijelaskan diatas maka diharapkan para mahasiswa baru mampu :

1. Belajar di Perguruan Tinggi
2. Mencatat dengan cepat
3. Belajar fokus dengan penjelasan dosen
4. Belajar untuk mengambil suatu kesimpulan dengan cepat dan tepat
5. Belajar untuk berfikir inovatif dan kreatif.
6. Belajar untuk bekerja sama
7. Belajar untuk inisiatif untuk mencari jawaban sendiri atas pertanyaan yang mereka inginkan jawabannya dan tidak menunggu dosen untuk menjawab pertanyaan tersebut.

Setelah mendapatkan sosialisasi sekaligus pelatihan mahasiswa mendapatkan informasi tentang STEBIS IGM, kapan berdirinya, visi-misi. Mahasiswa baru mendapatkan pengalaman baru tentang bagaimana belajar di Perguruan Tinggi, sistem penilaiannya, Mata Kuliah apa saja yang wajib mereka ikuti. Para mahasiswa baru mulai mempersiapkan diri mereka untuk belajar lebih aktif dengan cara membeli buku-buku yang mungkin bisa dijadikan referensi belajar. Para mahasiswa juga sudah tidak ada yang bertanya lagi tentang kapan kuliah, bagaimana sistem pembelajarannya dan lain sebagainya.



Berbagi Ilmu dan pengalaman tentang bagaimana seharusnya seorang mahasiswa belajar di Perguruan tinggi. Dimana yang paling penting seorang mahasiswa harus dapat mengerti tentang materi yang disampaikan oleh Dosen bukan menghafal materinya. (Sumber : Fadilla 2022)

Simpulan

Salah satu kewajiban dosen dalam Tri Dharma Perguruan Tinggi adalah melaksanakan pengabdian kepada masyarakat. Salah satu Dosen perbankan syariah yaitu Ibu Fadilla S.E.I.,M.Si melakukannya dengan cara memberikan edukasi berupa sosialisasi dan edukasi kepada mahasiswa baru STEBIS IGM yang pada tahun 2022 yang lalu. Kegiatan ini diikuti oleh 75 mahasiswa baru STEBIS IGM pada tahun 2022.

Ibu Fadilla memberikan penjelasan tentang apa itu STEBIS IGM, kapan berdirinya, dosen yang mengajar serta kurikulum yang ditetapkan. Ibu Fadilla juga memberikan beberapa tips belajar di Perguruan Tinggi meliputi:

- 1). Belajar dengan memahami sesuatu bukan dengan menghafalnya;
- 2). Belajar untuk perhatian secara seksama;
- 3). Mencatat dengan cepat;
- 4). Meringkas materi dengan cepat serta mereveiwe dengan sekesama dengan mengambil kesimpulan dengan melihat segala sesuatunya secara menyeluruh terlebih dahulu kemudian mengambil suatu kesimpulan.;
- 5). Gunakan Metode Kolaboratif (Perpaduan) yang berarti setiap mahasiswa harus dapat menghubungkan setiap satu materi ke materi lainnya dan harus mampu bekerja sama .;
- 6). Mahasiswa juga harus lebih aktif bertanya dan mencari sendiri dari jawaban atas pertanyaan yang membuat mereka masih bingung jikalau masih dirasa kurang puas mahasiswa silakan mendiskusikannya dengan dosen.

Dari pemaparan yang telah dijelaskan diatas maka diharapkan para mahasiswa baru mampu :1). Beradaptasi dengan cara Belajar di Perguruan Tinggi; 2). Mencatat dengan cepat; 3). Belajar fokus dengan penjelasan dosen ;4). Belajar untuk mengambil suatu kesimpulan dengan cepat dan tepat; 5). Belajar untuk berfikir inovatif dan kreatif.; 6). Belajar untuk inisiatif untuk mencari jawaban sendiri atas pertanyaan yang mereka inginkan jawabannya dan tidak menunggu dosen untuk menjawab pertanyaan tersebut.

Daftar Pustaka

- Inah, E. N., & Pertiwi, U. A. (2017). Penerapan Collaborative Learning Melalui Permainan Mencari Gambar untuk Meningkatkan Hasil Belajar IPA di SDN Tabangele Kecamatan Anggalomoare Kabupaten Konawe. *Jurnal Al-Ta'dib*, 1(1), 19–36.
- Perbankan Syariah, T. P. L. (2020). *Buku LED Perbankan Syariah* (Vol. 3).
- Puspita Sari, M., & Fadilla. (2021). Dampak Covid 19 Terhadap Sistem Pembelajaran Dan Keuangan Di Stebis Igm. *ISLAMIC BANKING: Jurnal Pemikiran Dan Pengembangan Perbankan Syariah*, 7(1), 94–114. <https://doi.org/10.36908/isbank>
- Syariah, T. P. K. P. (2020). *Program Studi S-1 Perbankan Syariah*.
- Zhafira, T. (2019). Sikap Asosial Pada Remaja Era Millennial. *Sosietas*, 8(2), 501–504. <https://doi.org/10.17509/sosietas.v8i2.14591>

